

Opinión

Sesión de ayer De lamentable puede calificarse la impresión recibida por las personas imparciales, que asistieron a la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento.

Un contratista de obras públicas, interpretando erróneamente un artículo del pliego de condiciones de su contrato al creer que la indicación del punto de procedencia de los materiales para las obras da derechos de propiedad sobre el mismo, lleva al Ayuntamiento una instancia tan bien escrita como hábil y algo enérgica, y nuestra Corporación municipal, al tratar de resolver sobre dicha instancia, se divide en dos tendencias. Los señores Galvet y García Orell, aunque con argumentos diversos, han tratado de llegar al mismo fin, o sea; demostrar al contratista, que sufría una equivocación, que no podía disponer de lo que realmente pertenece al Ayuntamiento, que éste en manera alguna se oponía a la extracción de materiales de la escombrera del Molinar de Levante, «inspeccionada» y «reglamentada» por los funcionarios municipales, a fin de dejar a salvo los paseos y vías, ya aprobados, del plano de Ensanche, ofreciendo, a cambio de las molestias de la «inspección», no solamente los terrenos del rebellón de la Puerta del Campo, del baluarte llamado de «Morant» y del camino cubierto y demás obras exteriores desde la Puerta de Santa Catalina hacia el Norte, terrenos más fáciles de desmonte, transporte y carga que los de la escombrera del Molinar de Levante, sino que se llevaba la complacencia hasta el punto de ayudar al Ayuntamiento a las operaciones de carga y descarga con operarios o destajistas pagados por él, ya que se trataba de una obra pública que la Corporación municipal era la primera interesada en que se efectuara cuanto antes.

Así se encauzaban las cosas en la animada discusión, sostenida por los señores García Orell y Calvet y resumida por el Sr. Alemán; y así parecía llegar a acordarse, ya que el señor Calvet, el único que creía indispensable era que se gestionara la solución en forma y modo tal, que el contratista no encontrara pie para entablar, en su día, una reclamación fundada ante la Junta de Obras del Puerto; pues que no había motivo para fundamentar tal reclamación que redundaría en perjuicio de los intereses generales.

En esta ocasión y habiendo llegado la discusión a un terreno resbaladizo, trató de elevar el señor Sureda su proposición a un voto de confianza al señor Alcalde, más como no lograra la unanimidad, resolvió retirar su proposición y pedir al Sr. Bensasar que retirase la suya. En vista de ello el señor Planas dijo: Ya que retiráis vuestras proposiciones, propongo a mi vez que se conceda al contratista el permiso conveniente para que pueda extraer los materiales de la explanada del Molinar de Levante. Y aquí fué Troya: el Sr. Calvet dijo que consideraba inmoral esta proposición, puesto que equivalía a tanto como a autorizar al contratista a que estrajese materiales de la Rambla ó del Borne; añadió que si se pasaba a votación se ausentaría de la Sala, para no dar con su presencia estado parlamentario a tal «heresia». Después de estas frases, desapareció por completo la discusión. Resultó inútil que el Sr. Alemán con mucha prudencia tratase de demostrar y demostrar que los señores García Orell y Calvet y todos los demás estaban en el fondo conformes; que no se castigaba al contratista, sino que al contrario se le ofrecían materiales más próximos, ya cavados y que se le ayudaba a su carga. Estas palabras, al fin, encauzaron nuevamente la discusión y después de todos los asistentes condenaron con energía, se acordó finalmente que el Alcalde, habiendo en cuenta los derechos que el Ayuntamiento tiene y no abandona sobre la escombrera del

Molinar de Levante, vea de gestionar con el Presidente de la Junta de obras del puerto lo relativo al conflicto pendiente a fin de que el Ayuntamiento pueda en definitiva resolver. Esta es en síntesis la impresión que sacamos de la sesión celebrada por el Ayuntamiento.



Una información «tendenciosa» contra los vegetarianos publica «Le Journal de la Santé». Oe la «Santé».

Ello es que en favor del vegetarianismo se invocaba que los orientales, especialmente los japoneses, no dejan de ser temibles por ser vegetarianos.

La isla de las Flores—ó sea la isla Scilly, en el Océano Atlántico—es un encanto de clima y de producción.

En invierno no hace frío ni en verano calor.

Su posición geográfica lo asegura. Un barco inglés lleva ahora constantemente miles de juncos y de narcisos al puerto más próximo de Inglaterra de donde rápidamente pasan a Londres.

En el año último la isla Scilly envió a Londres 900 toneladas de flores.

Y por sus flores obtiene la isla Scilly un beneficio neto de un millón anual.

Ha llegado a París el señor Eugenio Boggiano, inventor del pefógrafo.

El pefógrafo es el aparato destinado a recoger en los teatros el voto de los espectadores.

Hombres y mujeres darán su opinión particular, y así los éxitos tendrán una sólida garantía.

Los hombres manifiestan ya su opinión con aplausos ó con protestas.

Pero las señoras se limitan a un gesto lindo y discreto. Su parecer influye poco en el resultado.

Una multitud furiosa que pedía sus cabezas. Los periódicos se ocuparon del escándalo y publicaron violentos artículos contra los Kovalenski, «representantes» de una casta militar a quien no han mejorado sus derrotas.

En el cambio, casi toda la oficialidad de San Petersburgo púsose al lado de los oficiales, sacrificando al espíritu de cuerpo los imperativos de la justicia.

En los círculos aristocráticos se habló de que había que dar una lección a la gaceta, que cree, engañada por los periódicos, que los oficiales de la Guardia deben ser juzgados como no al día sino cualquiera.

Hace algunos días comparecieron los hermanos Kovalenski ante un Consejo de guerra. No pudieron negar los hechos, atestiguados por infinidad de personas respetables.

Confesaron que atropellaron un automóvil, que aparecieron el «chanfleur», que mataron a un policía que intervino y que hicieron a tiros a varias personas.

Los jueces militares, llenos de indulgencia, calificaron de chiquilladas estos crímenes, y condenaron a Kovalenski, el oficial de la Guardia, a tres meses de arresto, y a un hermano, el cadete, a una multa insignificante.

El auditorio elegante que asistió al Consejo de guerra, aplaudió la sentencia y sacó en triunfo a los oficiales.

Uno de los amigos de éstos, gritó: «¡La lección está dada! Ya se convencerán los periodistas y los mercaderes, de que la vida de un policía no vale la de un oficial de la Guardia!»

Pero los periodistas y los mercaderes se indignaron profundamente. Los primeros publicaron artículos violentísimos contra el Consejo de guerra. Los segundos celebraron mítines monárquicos. La indignación pública manifestó con tanta energía que el ministro de la Guerra, asustado, dispuso que el Tribunal militar superior anulase la sentencia. Los hermanos Kovalenski ingresaron en dos calabozos, y un nuevo Consejo de guerra juzgará sus crímenes.

Esta victoria de la opinión pública ha molestado profundamente a la oficialidad petersburguesa, y sobre todo a la Guardia imperial. Sin embargo, contenida por la disciplina, ha debido reducirse a criticar en voz baja lo que estimaba debilidad y vergonzosa.

Y actualmente, San Petersburgo, espera con ansiedad que el nuevo Consejo de guerra se reúna. Seguramente, si viola la ley y se muestra tan indulgente como el anterior, ocurrirán disturbios, pues la clase media y el pueblo ven en este proceso un sistema gravísimo de la corrupción de las altas clases y quiere imponerse a la que llama «casta militar».

Los hermanos Kovalenski y sus crímenes es lo de menos. El proceso causa expectación por su aspecto social y sintomático.

Los periódicos que acaban de llevar de Cuba hablan del excelente efecto que han producido en la Habana, en cubanos y españoles, las noticias telegráficas sobre la interpelación que hizo en el Senado el Sr. Labra y las contestaciones y promesas satisfactorias del ministro de Estado respecto de un convenio comercial, la reforma postal, la validación de títulos académicos, el tratado de arbitraje y otro de varios particulares de derecho internacional privado entre la joven República antillana y la antigua Metropoli.

Con este motivo conviene recordar lo que en el debate del Senado se dijo respecto de que Cuba, aun después de 1898, continúa siendo el tercer mercado español, detrás del inglés y del francés.

España coloca en Cuba productos (tejidos de lana, algodones, vino, sidras, conservas, corcho, etc., etc.) por más de 62 millones de pesetas.

Estos datos que justifican la afirmación del Sr. Labra de que, a pesar del Tratado de París y aunque no oíase ahora la bandera cubana en el Morro de la Habana, todavía Cuba no es ha perdido para España.

Evangelización de toreros

Continúan en la residencia que los jesuitas tienen en Durango los edificantes ejercicios espirituales a que por medio de coacciones se obliga a concurrir a los obreros de las fábricas, empleados de las oficinas de los neos, etcétera.

Ahora parece que el entusiasmo catequista de los piadosos padres pone todos sus bríos en extender el saludable influjo de su predicación hasta la grey taurómaca, que nunca, desgraciadamente, se distinguió por el fervor con que cumpliera sus deberes religiosos.

Hábe algún tiempo llegó a Bilbao, con el propósito de embarcar para América, un matador de novillos apodado el Marinero; le acompañaba su mujer, que es una modista francesa.

Fracasado el proyecto de viaje, y viéndose el matrimonio en la mayor estrechez, la esposa publicó un anuncio en los periódicos jesuíticos ofreciendo sus servicios.

En seguida una señora catequista le prometió darle trabajo; pero puso por condición que el Marinero fuese a los ejercicios de Durango.

Electivamente; el novillero fué a los ejercicios, y de paso que se reconciliaba con Dios Nuestro Señor, ha conseguido de los padres jesuitas que influyeran para que él torase en la temporada próxima.

El Marinero torará por lo tanto en una ó dos corridas... si los toros le dejan.

No es este el único caso taurómaco-religioso; también han hecho ejercicios en Durango el banderillero Odirvana y el picador Cantares.

Paréceme que este último lo que busca es que los padres le regalaran un traje, porque tenía el suyo algo deteriorado.

Se le ha hecho un traje a la medida.

En el aristocrático barrio de Macao estalló esta tarde una bomba de dinamita.

El ruido de la tremenda explosión congregó a numerosísimo público.

El apuro había ocurrido en la calle Pomerio, junto a las ruinas de una antigua torre.

Cuando las gentes llegaron al lugar de la explosión, vieron que dos niños de corta edad se hallaban tendidos e inanimados en un charco de sangre. Tenían graves heridas en todo el cuerpo. Otros dos niños estaban, temblorosos y asustados, contemplando los cuerpos de sus compañeros.

La policía se rignó inmediatamente lo sucedido.

Hallábase los cuatro niños jugando en las ruinas del torreón cuando vieron algo envuelto en un pañuelo.

Erán dos bombas como narajas.

Creyendo que no les harían daño, las tiraron al suelo.

Una estalló estruendosamente y los dos niños más próximos a ella cayeron ametrallados. La otra rodó sin reventar.

En el parque de Artillería se ha hecho estallar inmediatamente esta segunda bomba.

Contenía clavos, pedazos de hierro y balas, y estaba cargada de tal modo que podría haber causado estragos horribos.

La policía cree que las dos bombas habrán sido confeccionadas por los cuatro niños. Es claro que nadie ha tomado en serio tal versión.

Lo que parece indudable es que las bombas estaban preparadas para atacar contra la vida de los reyes en el día de ayer con motivo de la apertura de las Cámaras. Los criminales no pudieron usarse ó no se atrevieron a cometer el crimen y las ocultaron en las ruinas de la calle de Pomerio.

Los que hablan y los que callan No recuerdo en dónde he leído que un capitán de las tropas de Flandes se exosó, ante el generalísimo duque de Alba, de mandar a su tercio, su pretexto de que algunos soldados le acusaban de impudicia; y como el oídillo de Mohlbreg le pidiera que desistiera de su empeño, por ser en muy escaso número los decentes: «Señor—hubo de replicar el pudentísimo soldado—A los que protestan hay que agregar los que se abstienen por afecto y los que se callan por cobardía.

Sea la anécdota verdadera ó no, en

LA QUESTION BALKÁNICA

Entre la paz y la guerra

La clave del enigma VIENA.—El horizonte diplomático se despeja, y esta vez, por fortuna, parece que se arreglará definitivamente las dificultades.

La razón es clara: la diplomacia sólo podía salir de la sombra una vez compulsados los medios de incha.

Suponer que la intransigencia austriaca procedía del deseo de humillar a una nación pequeña, haciendo el sacrificio enorme que representa la movilización que ha desplegado con sus considerables contingentes de tropas, era una aberración del sentimentalismo.

Anstria y Alemania planteaban un problema más transcendental, porque tras de Servia vieron desplegar las avanzadas de toda la raza alaya.

Este problema de razas es una amenaza continua para la consolidación de los Imperios centrales.

El predominio de los pueblos de origen alemán sobre los de origen eslavos es un hecho indispensable para la consolidación del Imperio austrohúngaro, minado incesantemente por la propaganda del panslavismo.

Servia, en sus ensueños de poderío y engrandecimiento, había asociado la idea de constituir la gran nación de los eslavos del Sur, y Rusia atizaba este fuego nacionalista, viendo en la constitución de la nueva nacionalidad, el contrapunto más poderoso en que apoyar su vieja autocracia, cuando sonara la hora de lanzar sus masas sembradoras en busca de las orillas mediterráneas.

Pero el pueblo nipón detuvo en su día las ambiciones rusas, hundió su Marina, capturó un Artillería y aniquiló sus sotías de cosacos, abriendo brecha en la leyenda del poderío militar del Imperio: la revolución vino, tras el desastre, a remover los cimientos del absolutismo, y los Poderes moscovitas tuvieron que reconcentrarse para impedir el desmoronamiento.

Esto ha salvado la hora presente de una conflagración europea cuyas consecuencias hubieran sido terribles.

El Consejo del Imperio ha deliberado y bien a su pesar ha tenido que pronunciarse Rusia; por la paz al volver los ojos hacia su quebrantado Ejército y hacia sus revoltosos siervos.

Pero Anstria y Alemania, en plena conciencia del presente, han querido asegurarse para lo porvenir y de ahí que el conflicto balkánico resultara hasta ahora insoluble porque Rusia se complacía en surgir, como un fantasma, de cuando en cuando, en las orillas del Danubio.

La resultante actitud de Anstria ha desvanecido el equívoco; el Príncipe heredero de Servia no podrá decir a los exaltados patriotas de su país que tras de ellos está el Imperio moscovita, porque Rusia, por boca de su diplomacia, reconoce la anexión de la Bosnia.

M. Ivolvsky ha declarado de un modo categórico este reconocimiento y semejante iniciativa puede considerarse ya como el hecho más definitivo para la consolidación de la paz europea.

En los centros oficiales y políticos de esta capital la noticia del reconocimiento de la anexión de Bosnia Herzegovina por parte de Rusia ha causado una gran satisfacción y se considera ya completamente alejado el peligro de la guerra.

La intervención del Kaiser PARIS.—Por las noticias aquí recibidas acerca del cambio de actitud de Rusia en el conflicto balkánico, resulta que el reconocimiento explícito de la anexión de la Bosnia-Herzegovina hecho por el ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, en nombre del Gobierno moscovita, ha sido debido a la intervención en el asunto del Emperador Guillermo de Alemania.

Se dice que el Kaiser escribió una carta al Emperador de Rusia insistiendo en que Rusia debía declarar de una manera franca y que no diese lugar a ningún género de dudas que reconocía los hechos consumados, pues sin esta declaración no podía conjurarse la amenaza de una guerra.

Esta carta del Kaiser ha contribuido a poner en claro la situación.

Noticias cortas

En la Cámara portuguesa.—Bloque contra el gobierno.—El avance del mar.

Liaboa 25.—Con motivo de la segunda lectura de la proposición encaminada a abrir una información acerca de los actos del ministro de Hacienda, particularmente, en lo que se refiere al empréstito de 4.600 contos de reis destinados a las obras del ferrocarril del Estado y a la compra de plata para la acuñación de monedas, parece que el bloque de las oposiciones de la Cámara de diputados está dispuesto a hacer una ruda obstrucción al gobierno, declarándose incompatible con la mayoría y el gabinete.

Desde hace años, durante las grandes mareas del equinoccio y las tempestades, el mar viene destruyendo progresivamente la población de Espinho.

La parte oeste de dicha ciudad está ya arrasada por las aguas, habiendo desaparecido una capilla y unos edificios de la administración local.

Según los técnicos sólo la construcción de un puerto artificial podría detener el avance del mar.

El viaje de Kaiser París 25.—Dicen de Berlín que el viaje del emperador y de la emperatriz a la isla de Corfú está definitivamente resultado.

Llegará a Venecia el 16 de Abril y allí se embarcarán en el yate «Hohenzollern» para trasladarse a la isla, donde permanecerán hasta el 4 de Mayo.

Después harán un cruce de diez días por el Mediterráneo, visitando varios puntos, entre ellos Mesina.

El 16 de Mayo llegarán a Wiesbaden.

El viaje del general Castro París 25.—Esta tarde, a las cinco y cuarto, ha llegado el general Castro a Burdeos. Embarcará en un buque de la Transatlántica francesa, que le dejará en Trinidad (posesión inglesa), porque Venezuela ha advertido que no permitiría la entrada en ningún puerto suyo al buque en que viaje el general expresidante.

Sobre la huelga de Francia París 25.—En Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de M. Fallières, se ha acordado perseguir al autor de un pasquín que se publicó ayer excitando a los funcionarios de Comunicaciones a negar la autoridad del subsecretario de Correos.

Empréstito uruguayo París 25.—La comisión de Hacienda del Uruguay ha informado favorablemente sobre el proyecto de empréstito de treinta millones de francos para obras públicas.

Algunos diputados piensan proponer que la cifra se amplíe a cincuenta millones.

Nombramientos militares París 25.—Se asegura que en breve será nombrado jefe de Estado Mayor General el general D. Amade, en reemplazo del general Brun, que pasará al cargo de generalísimo.

Un almirante preocupado Londres 25.—El almirante Berezford ha enviado al «Standard» una carta en la cual dice que está pensando que acatitud debe adoptar en vista de la gravísima situación en que se halla la marina británica.

Cuba y España

Los periódicos que acaban de llevar de Cuba hablan del excelente efecto que han producido en la Habana, en cubanos y españoles, las noticias telegráficas sobre la interpelación que hizo en el Senado el Sr. Labra y las contestaciones y promesas satisfactorias del ministro de Estado respecto de un convenio comercial, la reforma postal, la validación de títulos académicos, el tratado de arbitraje y otro de varios particulares de derecho internacional privado entre la joven República antillana y la antigua Metropoli.

Con este motivo conviene recordar lo que en el debate del Senado se dijo respecto de que Cuba, aun después de 1898, continúa siendo el tercer mercado español, detrás del inglés y del francés.

España coloca en Cuba productos (tejidos de lana, algodones, vino, sidras, conservas, corcho, etc., etc.) por más de 62 millones de pesetas.

Y en Cuba viven con estrago y acentuada representación sobre 200.000 españoles; esto es una población mayor que la de algunas provincias peninsulares, como Guadalupe, Alava, Guipúzcoa, Soris y Avila.

Más de la cuarta parte de la población de la Habana la forman peninsulares de ambos sexos.

En el comercio de aquella ciudad figuran 21.500 españoles por 8.000 cubanos.

Los españoles de la isla, por sí solos, son cuatro veces más que todos los extranjeros reunidos.

EL PROCESO KOVALENSKI

En un Consejo de guerra

La opinión triunfa San Petersburgo.—El asunto del día es el proceso Kovalenski.

Dicho proceso ha emocionado profundamente a la opinión y constituye un síntoma de los tiempos.

Se trata de lo que sigue: Hace unos cuatro meses, los hermanos Kovalenski, jóvenes oficiales de estirpe aristocrática, perteneciente a la Guardia imperial, uno de ellos y al Cnerpó de cadetes el otro, fueron a un restaurant, comieron opíparamente, se embriagaron y subiendo a su trineo, lanzaron éste a toda velocidad por las calles de San Petersburgo.

Chocaron con un automóvil y, furiosos, agredieron al «chanfleur», propinándole una monumental paliza.

Agotadas las cápsulas de sus revólvers, los grupos, cada vez más indignados, les acometieron, y hubiesen sido lynchados si la intervención de una paliza.

GRAN LIQUIDACION DE GENEROS PARA SEÑORAS
CORTES de vestido su valor 30 ptas. a 7'50 PESETAS.
Ricas lanas su valor 5 y 6 pesetas a UNA PESETA METRO.

ALFOMBRAS DE LANA DESDE UNA PESETA
Gran BARATURA en todos los artículos
SINDICATO NUMEROS 31, 33 Y 35

El principio de la Servia
VIEGA —A los señores de la
Vieja —A los señores de la
Vieja —A los señores de la

La carta del Príncipe heredero
BELGRADO —Hoy aquí la carta que
el Príncipe heredero ha dirigido al
Presidente de la Comisión de ministros:

Profundamente penetrado de los sentimientos
y deberes que me impone mi conciencia
y en interés de la Patria, me decido a renunciar a todos los derechos
y prerrogativas que me confiere la
Constitución.

AYUNTAMIENTO
Sesión de ayer
Ayer tarde a las 8 horas se celebró
la sesión ordinaria del Ayuntamiento
de esta ciudad, presidiendo el Sr.
Borrell.

Se dio lectura y aprobó el acta de la
sesión anterior.
Se aprobaron igualmente varias ordenanzas
por servicios municipales.

La Comisión propone a don Juan Pizá,
emitiendo voto particular el Sr.
Castellón en el sentido de que se desee
someter a votación.

Hizo uso de la palabra el Sr. Borrell,
para manifestar que por el Ayuntamiento
no se había acordado suprimir dicha
plaza por haber sido nombrado el que
actualmente la desempeña por el
Director General.

Dijo que no era oportuno hacer el
mencionado nombramiento pues existe
el acuerdo de la Diputación de
sucedería quizá que si se hiciera el
nombramiento, no se le diera posesión.

Si la Comisión de Gobierno y
Política, entendiéndose que no puede
resolverse en la sala, que se una a ella
la Comisión de Hacienda y el personal
técnico de la casa.

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

La explanada de don Perantoni
Ayer se dio el Sr. Borrell la
palabra para manifestar que se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

Manifiesto que el Sr. Borrell
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

Don Jerónimo Serra Palerm
Falleció el 30 de Marzo
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. F. D.

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

El Sr. Borrell manifestó que se
reprochaba la anterior discusión se
reprochaba la anterior discusión se

DATOS
SANTORAL
Para hoy
Cuarenta horas
Continúan en San Felipe Neri
de Nuestra Señora de los Dolores
por la tarde, a las 8 y media, la
Comunión de los Dolores y reserva.

Vinos rancieros superiores
TINTOS, CLARETES Y MOSCATILES
CLARETES GARANTIZADOS
Casa Esteban — Stc. Crisó, 4

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARRA

Noticias

Expectación decaída.—Serio y su interpelación

Ayer tarde asistió al Congreso en un momento de concurrencia.

En las escafas habían tomado asiento un número de diputados y las tribunas se veían ocupadas por gran número de exp. ctadoras.

Reinaba alguna expectación por conocer los términos en que el Sr. Serio explicaría su interpelación contra el gobierno acerca de la manifestación del domingo.

La expectación quedó decaída al saber que el Sr. Serio había aplazado su interpelación.

Efervescencia en el Congreso

Antes de comenzar la sesión los pasillos del Congreso notábanse algunas efervescencias, motivadas por los comentarios que se hacían respecto de la interpelación del Sr. Serio.

Fué Maura quién pidió el aplazamiento

Momentos antes de comenzar la sesión, el Sr. Maura celebró una entrevista con el Sr. Serio.

El Sr. Dato usó de esta ocasión para el Sr. Serio, diciéndole que había aplazado su interpelación.

Los señores Dato y Serio convinieron en demorar la interpelación por estar aún pendientes dos, relativas una a la política del gobierno en Marruecos y otra a los sucesos desarrollados en la Círcel Modelo.

Comentarios por el aplazamiento.—Dificultades del gobierno

El hecho de haberse aplazado la interpelación del Sr. Serio provocó en los pasillos grandísimos comentarios.

Inmediatamente ya se hicieron circular rumores y forjarse conjeturas para todos los gustos.

La creencia dominante era que el aplazamiento podía atribuirse a haber tropezado el gobierno con grandes dificultades, cuya especie no se indicaba.

Afirmábase que esas dificultades impedían al gobierno aceptar ayer tarde la interpelación del Sr. Serio.

Añadían que las dificultades del gobierno quedarían olvidadas hoy con la presencia del Rey en Madrid.

Negativa de los mauristas

Algunos mauristas que escuchaban estos comentarios, negaban rotundamente lo que afirmaba.

Los amigos del Sr. Maura alegaban que este visitara al Sr. Dato para que disuadiera al Sr. Serio de explicar su interpelación.

Afirmaban también que el gobierno no tenía ningún motivo para eludir la interpelación del Sr. Serio.

Más declaraciones.—No nos entendemos

Los diputados mauristas a quienes antes he aludido fueron más explícitos en sus manifestaciones.

Decían que el Sr. Maura acudió al Congreso dispuesto a contestar la interpelación del Sr. Serio, y que la visita que hizo al Sr. Dato ninguna relación tenía con este asunto.

Añadían que el Sr. Serio, quien acudió al Presidente del Congreso para manifestar que desmoraba la interpelación.

Los amigos del Sr. Maura añadían que el Sr. Serio la convenía aplazar a fin de que el debate adquiriese mayor relieve con la intervención de los jefes de las minorías.

Y de esos mismos deseos—termina un dicho—participa el Sr. Maura, el cual quiere que en el Parlamento se trate ampliamente del asunto de la manifestación del Sr. Serio y Oteiza.

Dato restablecido

Hácese ya completamente restablecido el Presidente del Congreso, señor Dato.

Ayer tarde asistió a la Cámara, presidiendo la sesión.

La renuncia de Azcarate

El Sr. Dato dio lectura en el Congreso a la renuncia del Sr. Azcarate.

El programa para hoy se compone del siguiente repertorio:

—Pesadilla de niño.—El invulnerable.—Fuente milagrosa.—La pasión de Jesús.—Juego de dados.—Pólvora bribona.—(Estrecho).—Otra el duelo.—Vergüto ix.

—Entrada general 10 céntimos.

—Salón Truyols.—Sesión de cinematografía 6 tarde a 9 de la noche. Programa escogido para hoy es el que se proyectará varias películas.

—Entrada general 15 céntimos.

EL PUERTO

Hoy ha llegado de Ibiza y Alicante, el vapor «Cataluña».

Ayer de Ibiza llegó el vapor «Cataluña» de Cabrera, el vaporito de este nombre.

—De Valencia el vapor «Florencio Rodríguez», el cual ha visitado ya distintas veces nuestro puerto. Trae un cargamento de hierro.

—De Mahón llegó el land «Joven Miguelito».

A las cuatro de la tarde de ayer salió para Barcelona de tránsito el vapor «Florencio Rodríguez».

A las seis y media salió para la misma ciudad el vapor «Cataluña».

La salud pública

Las nuevas noticias recibidas hoy de Fornalutx anuncian que el estado sanitario de aquella población continúa siendo el mismo de días anteriores.

La rapidez con que la defunción ha seguido a la invasión ha colmado la alarma de aquel vecindario, que ha contemplado como la epidemia, en el corto espacio de algunas semanas ha producido un número de fallecimientos mayor que el que se ha registrado en el espacio de algunos años.

Tuvimos ayer ocasión de hablar con algunos médicos, no solamente de la sanidad de Fornalutx, sino de la que se observa actualmente en Palma. Estos señores médicos nos llamaron muy especialmente la atención sobre las circunstancias de no haberse reunido la Junta provincial de Sanidad, a fin de asesorar convenientemente al gobernador civil en la adopción de medidas conducentes a librar al vecindario de la propagación de las enfermedades reinantes.

Nosotros nos creemos obligados a transmitir al Sr. Irizabal estas indicaciones, no como censura, pues nos consta que nuestra primera noticia de lo que se apresuró a tomar medidas especialmente por lo que se refiere a Fornalutx, sino para tales medidas acaso puedan tener más eficacia con el dictamen que pudiera emitir la Junta de Sanidad.

Téngase en cuenta que en Palma abunda ya, de una manera alarmante, los casos de difteria y sarampión, que atacan especialmente a la infancia, pero de cuya invasión no han podido librarse personas mayores, con un desenlace funesto.

Estamos convencidos de que se declara en nuestra capital la fiebre tifoidea, por los síntomas que se han observado y cuyos casos se atribuyen a las obras de la nueva alcantarilla.

Se han registrado también muchos casos de gripe, enfermedad de graves consecuencias.

No queremos alarmar a la opinión, pero sí creemos conveniente y necesario una intensa campaña iniciada por las autoridades, en pro del saneamiento de Palma.

Un concurso

Teniendo que adquirir el Regimiento de Infantería de Palma núm. 61, las prendas y efectos que a continuación se expresan, se avisan a los señores constructores, que deseen tomar parte en el concurso, que se abre: ten sus proposiciones antes del 10 del mes de Abril, en la mayoría del expresado Regimiento en cuya oficina se encuentran manifestados los tipos y reglamentarios.

Relación que se cita

Trejes de liza 235; Polainas de id. 273; Correas de pelo 400; Guantes de id. 208; Pantalones de id. 280; Muñecas completas 800; Chalecos 400; Cuchillos 300; Guantes blancos 250; Idem grises 400; Pañuelos 300; Botas grises 400; Cuchillos 300; Alpacas 400; Toballos 400; Pañuelos de seda 250; Trajes de ordenanza 10; Platos 400; Frascos para vino 350; Vasos de lata 300; Cuchillos para cocina 8; Trajes interiores de lana para id. 8; Gorras para id. 8.

ESPECTACULOS

Para hoy

—Léxico.—Sesiones de cinematografía desde las 6 a las 11 de la noche.

El programa para hoy se compone del siguiente repertorio:

—Quérela de «Adelardo».—Jaramentó breche.—Demencia priet.—Camino de la felicidad.—La fiesta encantada (estrecho).—Pídele! (estreno).—Se ha perdido un perro.—Don Juan.—Un viaje por Italia.—El caso de Judas.

Para hoy cuatro zarzuelas tarde y noche.

A 10 céntimos cada sesión.

La Protectora.—Sesión de cinematografía desde las 6 de la tarde hasta las 11 noche.

El programa para hoy se compone del siguiente repertorio:

—Pesadilla de niño.—El invulnerable.—Fuente milagrosa.—La pasión de Jesús.—Juego de dados.—Pólvora bribona.—(Estrecho).—Otra el duelo.—Vergüto ix.

—Entrada general 10 céntimos.

—Salón Truyols.—Sesión de cinematografía 6 tarde a 9 de la noche. Programa escogido para hoy es el que se proyectará varias películas.

—Entrada general 15 céntimos.

Viajes

En el vapor «Cataluña» salieron ayer para Barcelona, entre otros D. Vicente Caballero, D. Jaime Garriga, don Antonio Llopart, D. Antonio Vaguer, D. Bartolomé Amengual y D. Pedro Oliver.

En el mismo vapor salió para la ciudad condal el Sr. Marqués de Bellpuig.

El sarampión en Pina

Esta mañana hemos recibido noticias de Aiguallutx comunicándonos que en el lugar de Pina enfriábase del Ayuntamiento de Aiguallutx, desde hace algunos días se habían registrado muchos casos de sarampión.

En vista del modo como dicha enfermedad se ha propagado, el médico municipal de dicho pueblo dió inmediatamente cuenta al Alcalde de Aiguallutx unánime reunión a la Junta Municipal de Sanidad.

Estos acordó entre otras disposiciones de carácter urgente, proceder al cierre de las escuelas públicas, medida que se consideró eficaz para evitar el contagio.

Además se acordó adoptar las medidas higiénicas que crea oportunas el médico municipal y que esta dió cuenta al Alcalde del curso de la enfermedad.

El Gobernador que también ha tenido noticias sobre el particular ha dió cuenta al Inspector Provincial de Sanidad, quien ha adoptado las medidas necesarias para evitar el contagio.

Muchachos detenidos

El Alcalde Marratxi dá cuenta al gobernador de que ayer fueron detenidos dos muchachos que intentaban penetrar en unas casas de campo de aquel término.

Los pequeños ladrones no pudieron realizar su intento por haber sido sorprendidos por un guardia municipal, en el momento en que iban a saltar las tapias del huerto de una de dichas casas.

Los detenidos manifestaron llamarse al uno Baltasar Santos García de 15 años de edad, natural de Salamanca y al otro Manuel Segura Araque de 14 años.

Al ser interrogado por la autoridad manifestó el Santos, que ha tres años se había fugado del hogar paterno, con objeto de ganarse la vida y que en otra ocasión había sido ya detenido por delito de hurto.

El Segura dijo que hace cuatro días se escapó de su casa.

El Gobernador ha dispuesto que dichos muchachos sufran quince días de arresto y que después sean entregados a sus respectivos padres.

El Gobierno no está en crisis

Esta mañana ha recibido el gobernador civil un telegrama urgente del Ministro de la Gobernación en el cual se apresura el señor Lacierva de desmentir las noticias que comunican los corresponsales a los periódicos de provincias afirmando que el Gobierno ha entrado en un período de crisis absoluta.

Añade el Ministro de la Gobernación que la tal noticia no para de ser una invención ridícula, pues el Gobierno continúa hoy como ayer de la completa confianza de la corona.

Gaceta del día

En todas las sesiones celebradas anoche en el Cinematógrafo de La Protectora se vieron concurridas las localidades por distinguida concurrencia, atraída por el programa que anunciaba el resultado en extremo agradable y de buen efecto.

Esta noche se proyectará por última vez «La Pasión de Jesús» y algunos estrenos.

Además de la ordenada que a la mayor brevedad instruya expediente al médico municipal de Fornalutx en la investigación de la responsabilidad en que pueda haber incurrido.

Igualmente se instruirá expediente a la autoridad municipal por no haber dado cuenta inmediatamente de la epidemia que se apuró en el citado lugar.

Desde Madrid

Madrid 1 (4 las 11 45)

ALCANCE

Desde Madrid

Madrid 1 (4 las 11 45)

La crisis está planteada?

Algunos periódicos insistiendo en el tema de la crisis dicen esta mañana que la crisis quedó virtualmente planteada anteayer en la entrevista que celebraron el Rey y el Sr. Maura.

Sin embargo se ha aplazado la declaración oficial de la crisis hasta la llegada del Rey D. Alfonso.

Añádese que ese plazo lo habrá aprovechado el señor Maura para hacer un último esfuerzo cerca de las minorías a fin de obtener apresuradamente la aprobación del proyecto de Comunicaciones marítimas y la del de Administración local.

Espectación.—Se resolverá esta tarde

En todos los círculos reina una expectación grandísima por el resultado que tenga la entrevista que esta tarde celebran el Rey y el señor Maura.

Afirmase que el señor Maura dará cuenta al Rey de la dimisión del gobierno.

Lo que dicen los liberales

Los liberales están alarmados y se hacen muchos comentarios.

Los liberales se muestran partidarios de que continúe la actual situación conservadora a fin de solucionar los problemas pendientes.

Los liberales estiman que estos constituyen una mala herencia para el sucesor del actual gobierno.

Llorens censurado por los carlistas

Los carlistas se muestran disgustados por el hecho de que el Sr. Llorens, elogiado ayer en el Congreso al Sr. Azcarate.

Los señores Salaberry y Felin así se lo hicieron presente.

El duque de Osuna

El duque de Osuna se ha agravado en su enfermedad.

Don Alfonso y el Rey Eduardo

San Sebastián.—Los Reyes D. Alfonso y Eduardo han celebrado una entrevista sobre la que se guarda reserva absoluta.

Después del almuerzo marcharán a Biarritz, volviendo a conferenciar.

El Rey marchó anoche en el expreso a Madrid, a donde llegará esta mañana.

Las elecciones municipales

En el pabellón del Congreso los señores Canalejas, Groizard y Alvarado hablaban de elecciones municipales, que decían tendrían que celebrarse según la ley vigente a menos que el señor Maura se conformase con aprobar la parte municipal del proyecto, aunque afirmaban que luego saltarían otras dificultades.

Las reformas de correos

La Comisión que estudia en el proyecto de reformas de correos y telégrafos volvió a reunirse para examinarlas.

Anteayer llegó sin novedad a Barcelona procedente de Manzanilla (Ouba), la Polaca Goleta «Carmelita» de los armadores de esta plaza Sres. Segura Bonnin y C. S. en O.

Para buenos moscatos y vinos rabelos superiores, no hay como Casa Esharrach Sra. Criso, 4.

Conversaciones amenas hácese insoportables por el mal olor en la boca. Cuantas veces se encuentra uno con amigos queridos, de los que hay que separarse por no poder soportar la fetidez de su aliento! El Licor del Polo salva esta grave dificultad perfumando la boca deliciosamente y destruyendo sus infecciones.

Nuevo itinerario de correos

He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto.

Salidas
Domingo, a las 14, para Barcelona (vía Alcudia).
Id., a las 18'30 para Mahón.
Lunes a las 18'30, para Ibiza.
Idem, id., para Barcelona.
Martes, a las 12, para Ibiza y Alicante.
Idem a las 14, para Mahón, (vía Alcudia).
A las 17, para Argel.
Miércoles, a las 18'30 para Barcelona.
Id., para Mahón vía Barcelona.
Jueves, a las 18'30 para Barcelona.
Viernes, a las 12, para Ibiza y Valencia.
Sábado, a las 18'30, para Barcelona.
Todos los días para el interior de la isla a las 14.

Llegadas
Domingo a las 10 de Ibiza y Valencia.
Lunes a las 7, de Barcelona.
Idem, id., 9'30 de Mahón (vía Alcudia).
Martes a las 7 de Barcelona.
Miércoles, a las 7, de Ibiza; y a las 9'30 de Barcelona (vía Alcudia).
Jueves, a las 7 de Argel y a las 10 de Alicante e Ibiza.
Viernes, a las 7, de Barcelona y de Mahón (vía Barcelona).
Sábado a las 7, de Barcelona y a la misma hora de Mahón.
Todos los días del interior de la isla a las 9'30.

CORREOS

PREPARACIÓN RÁPIDA
PROFESORADO COMPETENTE
Informes, Valero, 5, piso 2, de 1 a 1.
Sombreceros 7 de 8 mañana a 6 tarde.
CLASES 1.º Abril

Laboratorio antiséptico "BOSCH"

(Base til) frasco 2 pias. De venta: Farmacia Valenzuela—Centro Farmacéutico—Perfumería del Teatro, Borne—y Droguería Corbella, P. Antonio Maura.

LEY ELECTORAL

de 8 de Agosto de 1907
Véndase al precio de 0'50 pias. en la Papelería de F. Soler, Conquistador, 48.

Papelería de Francisco Soler

Conquistador, 41

LA ÚNICA CASA EN PALMA

que vende los artículos con gran economía en los precios.

Resamillería y Sobres para el Comercio
Efectos de escritorio.—Artículos de plomo

ESQUELAS MORTUORIAS

Para este PERIÓDICO
Se admiten hasta las 12 de la mañana en la imprenta del mismo Soledad 27 y en el Centro de Ancianos Plaza de San Esteban, 10.

Para la edición que se reparte los domingos y que queda confeccionada los sábados a las 12 de la noche, se admiten esquelas hasta las 11 y media en la misma imprenta, Soledad 27. También se editan suplementos para funerales mortuorios a cualquier hora del día.

SEGUROS

QUINTAS * PRÉSTAMOS * VIDA
DOTALES * RENTAS VITALICIAS etc.
SOCIEDAD ANÓNIMA

CREDITO IDRICO

Delegado general para Mallorca: GABRIEL FERRAS, San Pedro, 1.º pral.

Papelería Soler

Conquistador, 41

MIRAMAR

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho Oficinas calle Palacio, 26.—Palma 27 Marzo de 1908.—El Naviero Director, S. Simó.

DINERO

Para colocar en primera hipoteca hay más de 200.000 PESETAS
Informes Centro de Anuncios.

